

簡歷

張佑宗

羅斯福路四段1號
臺北市, 10617, 中華民國
電話: 886-2-3366-8399
傳真: 886-2-23657179
E-mail: yutzung@ntu.edu.tw

現職：

臺灣大學政治學系教授兼系主任
臺灣大學社會科學院副院長
臺灣政治學會理事長



學歷：

政治大學政治學博士，2000。
臺灣大學政治學碩士，1991。
臺灣大學政治學學士，1988。

研究專長：

比較政治與民主化
東亞（臺灣）政經發展
政治學計量方法

學術服務：

台灣政治學會理事長，2019-迄今。
中國政治學會理事，2017-迄今。
臺灣公共行政與公共事務系所聯合會理事，2017-迄今。
政治科學論叢編輯委員，2017-迄今。
臺灣政治學刊編輯委員，2014-迄今。

人文及社會科學集刊編輯委員，2017-迄今。

臺灣大學社會科學院東亞民主研究中心主任，2011-2015.

財團法人臺灣民主基金會國內推廣組主任，2011-2016.

臺灣政治學會秘書長，2013-2014.

政治科學論叢執行編輯，2006-2008.

中國政治學報執行編輯，2004-2005.

學術榮譽：

臺灣大學人文社會高等研究院特約研究員，2017-迄今。

科技部（國科會）專題研究計畫（計畫主持人），2001-2004年, 2007-2019年。

科技部學術攻頂計畫（計畫共同主持人），2016-2021年。

教育部大學邁頂五年五百億計畫（子計畫主持人兼主計畫共同主持人），2011-2017年。

教育部大學邁頂五年五百億計畫（子計畫主持人兼主計畫共同主持人），2007-2011年。

教育部學術追求卓越發展計畫（子計畫主持人兼主計畫共同主持人），2001-2006年。

臺灣大學人文社會高等研究院特約研究員，2017-迄今。

美國加州大學洛杉磯分校訪問學者，2006年。

斐陶斐榮譽會員，2000年。

學術出版：（統計至 2018.12.31）

A.個人學術成果匯總表（請依照出版類型填寫篇數數量）

	學術專書	SSCI/SCI/AHCI/TSSCI/THCI學術期刊論文	其他經匿名審查之期刊論文	專書論文	專書主編	正式出版之working paper	技術報告	教科書
外文著作篇數	0	11	3	11	0	0	2	0
中文著作篇數	0	13	1	5	0	0	7	0

B.圖書計量摘要表 Citation Metrics (建議至少提供 ResearcherID 及 Google Scholars 兩種引文計量，並註明相關網址)

ResearcherID (Web of Science)	Total articles in publication list	Sum of the times cited	H-index	資料來源網址
	10	78	4	http://apps.webofknowledge.com/Search.do?product=WOS&SID=D3Eo2BXtS6lGrL69Njf&search_mode=GeneralSearch&prID=09d90f55-bd70-44e7-8282-c0cf83f2e051
Google Scholars	篇數	引文	H 指數	資料來源網址
	52	666	15	https://scholar.google.com.tw/citations?user=PwOXQtYAAAAJ&hl=zh-TW
Scopus Author	Documents by author	Total citations	H-index	資料來源網址
	10	103	4	https://www.scopus.com/authid/detail.uri?authorId=12647136600
Research Gate	Reads	Citations	H-index	資料來源網址
其他 citation metrics (請說明)				

(A) 期刊論文

Chang, Yu-tzung, Mark Weatherall and Jack Wu. (under review). More Sense, Less Sensibility: The China Factor and National Identity Formation in Taiwan.

Pan, Hsin-Hsin, Wen-Chin Wu and Yu-tzung Chang. (forthcoming). “Does Cross-Strait Tourism Induce Peace? Evidence from Survey Data on Chinese Tourists and Non-tourists.” *International Relations of the Asia-Pacific*. (SSCI)

鄭振清、蘇毓淞、張佑宗。2018。〈公眾政治支援的社會來源及其變化：基於 2015 年中國城鄉社會治理調查 (CSGS) 的實證研究〉。《政治學研究》，第 3 期，頁 51-61。
(CSSCI)

Pan, Hsin-Hsin, Wen-Chin Wu and Yu-tzung Chang. 2017. “How Chinese Citizens Perceive Cross-Strait Relations: Survey Results from Ten Major Cities in China.” *Journal of*

- Contemporary China*, Vol. 26, N. 106, Pp. 616-631. (SSCI)
- Chu, Yun-han and Yu-tzung Chang. 2017. "Xi's Foreign-Policy Turn and Asian Perceptions of a Rising China." *Global Asia*, Vol. 12, No. 1, Pp. 104-111.
- Wu, Wen-Chin, Yu-tzung Chang and Hsin-Hsin Pan. 2017. "Does China's Middle Class Prefer (Liberal) Democracy?" *Democratization*, Vol. 24, No. 2, Pp. 347-366. (SSCI)
- Chang, Yu-tzung, Mark Weatherall and Jack Wu. 2015. "Democracies under Stress: The Dwindling Public Trust in Asian Political Institutions." *Global Asia*, Vol. 10, No. 3, Pp. 106-111.
- 張佑宗、盧信宏。2014。〈總統選舉、國家認同與侍從主義的消失？--2000年後雲林縣的個案研究〉。《政治科學論叢》，第61期，頁1-40。(TSSCI)
- Chang, Yu-tzung and Jie Lu. 2014. "Language Stereotypes in Contemporary Taiwan: Evidence from an Experimental Study." *Journal of East Asian Studies*, Vol. 14, No. 2, Pp. 211-248. (SSCI)
- Huang, Min-Hua, Yun-han Chu and Yu-tzung Chang. 2013. "Popular Understandings of Democracy and Regime Legitimacy in East Asia." *Taiwan Journal of Democracy*, Vol. 9, No. 1, Pp. 147-171.
- Chang, Yu-tzung, Yun-han Chu, and Min-hua Huang. 2011. "Procedural Quality Only? Taiwanese Democracy Reconsidered." *International Political Science Review*, Vol. 32, No. 5, Pp. 598-619. (SSCI)
- 張佑宗、吳振嘉。2011。〈中國大陸基層民主與農村社會保障制度的發展〉。《台灣政治學刊》，第15卷，第2期，頁177-232。(TSSCI)
- 張佑宗。2011。〈選舉結果、政治學習與民主支持—兩次政黨輪替後台灣公民在民主態度與價值的變遷〉。《台灣民主季刊》，第8卷，第2期，頁99-137。(TSSCI)
- 張佑宗。2009。〈搜尋台灣民粹式民主的群眾基礎〉。《台灣社會研究季刊》，第75期，頁85-113。(TSSCI)
- Chang, Alex Chuan-Hsien and Yu-tzung Chang. 2009. "Rational Choices and Irrational Results: the DPP's Institutional Choice in Taiwan's Electoral Reform." *Issues & Studies*, Vol. 45, No. 2, Pp. 23-60. (SSCI)
- 張佑宗。2009。〈選舉輸家與民主鞏固--台灣2004年總統選舉落選陣營對民主的態度〉。《台灣民主季刊》，第6卷，第1期，頁41-72。(TSSCI)
- Huang, Min-hua, Yu-tzung Chang, and Yun-han Chu. 2008. "Identifying Sources of Democratic Legitimacy: A Multilevel Analysis." *Electoral Studies*, Vol. 27, No. 1, Pp. 45-62. (SSCI)

- Chang, Yu-tzung, Yun-han Chu and Chong-Min Park. 2007. "Authoritarian Nostalgia in Asia." *Journal of Democracy*, Vol. 18, No. 3, Pp. 66-80. (SSCI)
- 張佑宗。2006。〈政治態度與行為量表的信度分析：再測信度與內部一致性檢定〉，《政治科學論叢》，第 27 期，頁 185-210。(TSSCI)
- 張佑宗。2006。〈選舉事件與選民的投票抉擇：以台灣 2004 年總統選舉為分析對象〉，《東吳政治學報》，第 22 期，頁 121-159。(TSSCI)
- 張佑宗。2006。〈台灣民主文化的特色與深化〉，《當代》，第 227 期，頁 38-51。
- Chang, Yu-tzung, Yun-han Chu and Min-hua Huang. 2006. "The Uneven Growth of Democratic Legitimacy in East Asia." *International Journal of Public Opinion Research*, Vol. 18, No. 2, Pp. 246-255. (SSCI)
- 張佑宗、趙珮如。2006。〈社會脈絡、個人網絡與台灣 2004 年立法委員選舉選民的投票抉擇〉，《台灣民主季刊》，第 3 卷，第 2 期，頁 1-38。(TSSCI)
- 張傳賢、張佑宗。2006。〈選舉課責：拉丁美洲國家政府施政表現與選舉得票相關性的研究〉，《台灣政治學刊》，第 10 卷，第 2 期，頁 101-147。(TSSCI)
- Chang, Yu-tzung, Yun-han Chu and Frank Tsai. 2005. "Confucianism and Democratic Values in Three Chinese Societies." *Issues & Studies*, Vol. 41, No. 4, Pp. 1-33. (SSCI)
- 黃紀、張佑宗。2003。〈樣本代表性檢定與最小差異加權：以 2001 年台灣選舉與民主化調查為例〉，《選舉研究》，第 10 卷，第 2 期，頁 1-37。(TSSCI)
- Chang, Yu-tzung. 1997. "Ethnic Conflict and Democratic Consolidation in Taiwan: Dissolving the Logic of Nation-State and Democratic Policies". *Issues & Studies*, Vol. 33, No. 4, Pp. 77-93. (SSCI)
- 張佑宗。1996。〈族群衝突與民主鞏固：台灣民族國家政策與民主政策的政治邏輯〉，《選舉研究》，第 3 卷，第 1 期，頁 179-202。(TSSCI)
- 黃德福、張佑宗。1994。〈邁向三黨競爭體系？：民主鞏固與台灣地區政黨體系的變遷〉，《政治學報》，第 23 卷，頁 197-225。(TSSCI)

(B) 專書及專書論文

- Chang, Yu-tzung and Yun-han Chu. (forthcoming). *Ma Ying-jeou's Missed Opportunity to Reserve the Weakening of Democratic Legitimacy*. Boulder: Lynne Rienner Publishers, Inc.
- Chu, Yun-han and Yu-tzung Chang. (forthcoming). *The Challenge of Governability in Taiwan*. Boulder: Lynne Rienner Publishers, Inc.

- Chang, Yu-tzung, Yun-han Chu and Mark Weatherall. 2018. "Is There Still an Asian Way? The Changing Nature of Political Culture in East Asia." In Shiping Hua, ed., *Routledge Handbook of Politics in Asia.*, Pp. 196-210. London: Routledge.
- Chang, Yu-tzung and Yun-han Chu. 2018. "Democratization in East Asia in Comparative Perspective: Viewing through the eyes of the citizens." In Tun-jen Cheng and Yun-han Chu, eds., *Routledge Handbook on East Asian Democratization*, Pp. 19-39. London: Routledge.
- Chu, Yun-han and Yu-tzung Chang. 2018. "Taiwan's Challenged Democracy in the Twenty-First Century." In Tun-jen Cheng and Yun-han Chu, eds., *Routledge Handbook on East Asian Democratization*, Pp. 69-85. London: Routledge.
- Chu, Yun-han, Min-hua Huang and Yu-tzung Chang. 2016. "Polarized Politics and Support for Democracy." In Yun-han Chu, Larry Diamond, and Kharis Templeman, eds., *Taiwan's Democracy Challenged: The Chen Shui-bian Years*, Pp.95-122. Boulder: Lynne Rienner Publishers, Inc.
- 張佑宗、朱雲漢。2013。〈威權韌性與民主赤字：21世紀初葉民主化研究的趨勢與前瞻〉。吳玉山、林繼文、冷則剛主編，《政治學的回顧與前瞻》，頁 121-150。台北：五南。
- Park, Chong-Min and Yu-tzung Chang. 2013. "Regime Performance and Democratic Legitimacy." In Larry Diamond, Marc F. Plattner, and Yun-han Chu (eds.), *Democracy in East Asia: A New Century*, Pp. 48-71. Baltimore: The Johns Hopkins University Press.
- 張佑宗。2011。〈從民主轉型到民主鞏固〉。收錄於周育仁、謝文煌主編，《台灣民主化的經驗與意涵》，頁 297-323。台北：五南出版社。
- 張佑宗、吳振嘉。2011。〈相對剝奪、政治機會結構與社會群眾性事件關係初探〉。收錄於蕭唐標主編，《中國社會穩定研究論叢》，第 2 卷，頁 142-174。上海：學林出版社。
- 朱雲漢、張佑宗。2011。〈東亞民主國家的民主品質如何低落？亞洲民主動態調查第二波資料的分析〉，收錄於余遜達、徐斯勤主編，《民主、民主化與治理績效》，頁 38-66。浙江：浙江大學出版社。
- Chang, Yu-tzung and Yun-han Chu. 2008. "How Citizens View Taiwan's New Democracy." In Yun-han Chu, Larry Diamond, Andrew J. Nathan and Doh Chull Shin (eds.), *How East Asians View Democracy*, Pp. 83-113. New York: Columbia University Press.
- Chang, Yu-tzung, Yun-han Chu and Chong-Min Park. 2008. "Authoritarian Nostalgia in Asia." In Larry Diamond and Marc F. Plattner (eds.), *How People View Democracy*, Pp. 74-88. Baltimore: The Johns Hopkins University Press.

- 張佑宗。2005。〈學術札根或販賣文憑？：台灣本土政治學博士訓練與就業狀況分析〉，收錄於《政治科學集刊》，第1集，頁151-174。
- Chu, Yun-han and Yu-tzung Chang. 2004. "Democratization and the Development of Public Opinion Survey in Taiwan." In John Geer (ed.), *Public Opinion and Polling around the World: A Historical Encyclopedia*, Pp. 741-749. Santa Barbara: ABC-CLIO.
- Chu, Yun-han and Yu-tzung Chang. 2001. "Culture Shift and Regime Legitimacy: Comparing Mainland China, Taiwan and Hong Kong." In Shiping Hua (ed.), *Chinese Political Culture*, Pp. 320-347. New York: M. E. Sharpe.
- 胡佛、張佑宗。1998。〈政治文化的類型與政黨支持：1983-1989年〉，收錄於胡佛著，《政治文化與政治生活》，頁243-60。台北：三民書局。
- 胡佛、張佑宗與歐陽晟 1998。〈台灣價值分歧的結構對統獨立場與投票抉擇的影響〉，收錄於胡佛著，《政治文化與政治生活》，頁223-42。台北：三民書局。
- 朱雲漢、張佑宗。1998。〈華人社會民主與威權體制的文化起源：中國大陸、台灣、香港三地的比較研究〉，收錄於劉兆佳、伊寶珊等編著，《華人社會的變貌：社會指標的分析》，頁257-88。香港：香港中文大學亞太研究所。

(C)研討會論文

- Chang, Yu-tzung, Osbern Huang and Stephen Reynolds (2018). Does Perceived Inequality Erode Democratic Consolidation? An Individual-level Analysis from the Asian Barometer Survey. The 25th IPSA World Congress 2018 conference, Brisbane, Australia. (即將投稿)
- Chang, Yu-tzung and Osbern Huang (2018). Online Public Opinion and Cross-Strait Policy: Big Data Analysis of Online Platforms in Mainland China. The 25th IPSA World Congress 2018 conference, Brisbane, Australia. (即將投稿)
- Chang, Yu-tzung, Yu-Sung Su, and Hsin-Hsin Pan. 2018. "How do Chinese University Students Understand Democracy? Evidence from a List Experiment." Paper prepared at the International Conference on *Innovations in Political Methodology and China Study*. Taipei, National Taiwan University, April 29-30, 2018. (即將投稿)
- Chu, Yun-han and Yu-tzung Chang. 2017. "*The Challenge of Governability in Taiwan*." Paper presented at the 2016-17 Annual Conference on *Taiwan's Democratic Development: Reflections on the Ma Ying-jeou Era*. Stanford University, March 9-10, 2017.
- Chang, Yu-tzung. 2016. "Inequality and Democratic Legitimacy among the Youth in Taiwan."

論文發表於「台灣社會變遷三十年」研討會，中央研究院。臺北：中央研究院，2016.11.3-4.

Pan, Wen-chin Wu, and Yu-Tzung Chang. 2016. "Close Encounters for the First Time: Tourist Peace in the Cross-Strait Relations." Paper presented at the 2016 *Annual Meeting of the American Political Science Association*. Philadelphia, September 1, 2016.

Wu, Wen-Chin and Yu-Tzung Chang. 2016. "Inequality and Democratization: Micro-Level Evidence." Paper prepared for delivery at the *IPSA World Congress*, July 24, 2016, Poznan, Poland.

Pan, Hsin-Hsin and Yu-Tzung Chang. 2016. "What do Young People Understand Democracy? A Comparative Analysis of the Youth in Taiwan and Mainland China." Paper prepared for delivery at the *IPSA World Congress*, July 24, 2016, Poznan, Poland.

黃忠偉、張佑宗，2015。〈理性自利、儒家價值與個人福利需求：中國大陸案例的分析〉，論文發表於《2015年台灣政治學會年會暨「民主與治理的挑戰」》國際學術研討會，由金門大學主辦。金門：金門大學，2015.11.14-5。

張佑宗，2015。〈全球視野下東亞民主的發展與危機：亞洲民主脈動調查計畫的主題、方法與成果〉，論文發表於《兩岸四地民意調查：現況與展望》學術研討會，由政治大學選舉研究中心主辦。臺北：政治大學社會資料中心展演廳，2015.11.7。

張佑宗，2014。〈中國因素與臺灣國家認同的變遷〉，論文發表於《臺灣民眾和平效能感與國家認同》學術研討會，由21世紀基金會主辦。臺北：臺灣大學法律學院。

Weatherall, Mark and Yu-tzung Chang. 2014. "Party System Institutionalization Following Democratization in Taiwan and South Korea: Linkages between Parties and Voters." 發表於《兩岸經濟轉型與地方治理》研討會，由北京清華大學政治學系、山西大學政治與公共管理學院與臺灣民主基金會主辦。山西，太原：山西大學政治與公共管理學院，2014.9.10-14。

Chang, Yu-tzung and Yun-han Chu. 2013. "The Stagnated Development of Liberal Democratic Values." Paper prepared for delivery at the Conference on "Democracy and Citizen Politics in East Asia" by the Center for East Asia Democratic Studies, National Taiwan University and Co-organized by Institute of Political Science, Academia Sinica, Taiwan Foundation for Democracy June 17-18, 2013, Taipei, Taiwan.

Chang, Yu-tzung, Hsin-Hsin Pan, Mark Weatherall and Jack Chen-chia Wu. 2013. "The

- Churchill Hypothesis Revisited: Support for Democracy and Detachment from Authoritarianism in East Asia.” Paper prepared for the conference on “Democracy and Citizen Politics in East Asia,” hosted by the Asian Barometer Survey and co-sponsored by the Institute of Political Science at Academia Sinica, June 17-18, 2013 in Taipei, Taiwan.
- Chu, Yun-han, Yu-tzung Chang and Wen-Chin Wu. 2013. “Sources of Regime Legitimacy in Confucian Societies.” Paper prepared for delivery at the Conference on “Confucianism, Democracy and Constitutionalism: Global and East Asian Perspectives” by the Institute for Advanced Studies in Humanities and Social Sciences & Center for East Asia Democratic Studies, National Taiwan University, June 14-15, 2013, Taipei, Taiwan.
- Chang, Yu-tzung and Jie Lu. 2012. “Language Stereotypes in Contemporary Taiwan: Evidence from an Experimental Study.” Paper prepared for delivery at an international conference on *The Maturing of Taiwan Democracy: Findings and Insights from the 2012 TEDS Survey*, organized by Taiwan Foundation for Democracy, Taipei, ROC, November 3-4, 2012.
- Chang, Yu-tzung and Yu-Sung Su. 2012. “Taishang and Mainland Policy in Taiwan: The Evidence from the TEDS data.” Paper prepared for delivery at an international conference on *The Maturing of Taiwan Democracy: Findings and Insights from the 2012 TEDS Survey*, organized by Taiwan Foundation for Democracy, Taipei, R.O.C., November 3-4, 2012.
- 張佑宗、徐嘉璘。2012。〈臺灣階級投票的浮現與起因〉。發表於《成熟中的臺灣民主：TEDS2012年調查資料的分析》國際學術研討會，由財團法人臺灣民主基金會、臺灣大學社會科學院東亞民主研究中心、中央研究院政治學研究所、臺灣選舉與民主化調查計畫、政治大學選舉研究中心聯合主辦。台北：臺灣大學法律學院國際會議廳，2012.11.3-4。
- 張佑宗、朱雲漢。2012。〈威權韌性與民主赤字：21世紀初葉民主化研究的趨勢與前瞻〉。發表於《政治學的回顧與前瞻》。台北：中研院政治所，2012.08.06。
- Chang, Yu-tzung, Yun-han Chu and Mark Weatherall. 2012. “Culture, Institutions and Popular Conception of Democracy in East Asia.” Paper prepared for delivery at the *IPSA World Congress*, July 11, 2012, Madrid, Spain.
- Chang, Yu-tzung, Yun-han Chu and Larry Diamond. 2012. “A longitudinal and comparative analysis of citizens’ orientations toward democracy and their evaluation of the overall performance of the democratic regime in East Asia.” Paper prepared for delivery at the

- International Conference on “*How the Public Views Democracy and its Competitors in East Asia: Taiwan in Comparative Perspective*” organized by the Taiwan Democracy Program Center on Democracy, Development and Rule of Law, Stanford University.
- Jack Chen-chia Wu, Mark Weatherall and Yu-tzung Chang. 2012. “How Taiwanese Citizens View Democracy: Change and Continuity in Democratic Attitudes and Values in Taiwan’s Democratic Consolidation.” Paper prepared for delivery at the International Conference on “*How the Public Views Democracy and its Competitors in East Asia: Taiwan in Comparative Perspective*” organized by the Taiwan Democracy Program Center on Democracy, Development and Rule of Law, Stanford University.
- Chang, Yu-tzung and . Yu-Sung Su. 2012. “Veto Player and Mainland Policy in Taiwan: The Political Bargain between KMT, DPP and Taishang.” 發表於《半總統制與民主：檢視二合一選舉的憲政意涵》。台北：台北大學三峽校區，2012.3.17。
- 張佑宗、許增如。2011。〈民主鞏固與發展型國家的轉型－以臺灣半導體產業為例〉。發表於《全球化、民主化與東亞發展模式的轉型》。台北：福華飯店，2011.10.29。
- 張佑宗、蘇毓淞、魏德榮。2011。〈民進黨與臺灣地方派系的瓦解：博弈模型的解說〉。發表於《2011 兩岸基層選舉、地方治理與永續發展研討會學術研討會》。台北：福華飯店，2011.10.14-15。
- Park, Chong-Min and Yu-tzung Chang. 2011. “Regime Performance and Democratic Legitimacy: East Asia in a Global Perspective.” Prepared for a conference on “*Democracy in East Asia and Taiwan in Global Perspective*” held at National Taiwan University, Taipei in Taiwan on August 24-25, 2011.
- 張佑宗、盧信宏。2011。〈政治分歧、派系變遷與政策綱領式政黨的興起？雲林縣的個案分析〉。發表於《臺灣政黨政治的發展趨勢》學術研討會。上海：上海交通大學國際與公共事務學院會議廳，2011.05.19。
- Chang, Yu-tzung, Yun-han Chu, and Mark Weatherall. 2010. “Skeptical Democrats: The Paradox of Democracy.” Paper prepared for delivery at the Global Barometer Surveys Conference “*How People View and Value Democracy*” organized by the Asian Barometer Survey, October 15-16, 2010, Academic Sinica, Taipei, Taiwan.
- Chang, Yu-tzung and Mark Weatherall. 2010. “Electoral Clientelism in Authoritarian Taiwan and Its Legacy after the Transition.” Paper prepared for delivery at the workshop of Democratic Development in Asia: the Constructive Legacies of Authoritarian Rule.” September 23-24, 2010. The Australia National University, Canberra, Australia.
- Chu, Yun-han and Yu-tzung Chang. 2010. “The East Asian Puzzle in Comparative

Perspective.” Paper prepared for delivery at the workshop of *Ambivalent Democrats: Political Culture and Democratic Legitimacy in Asia*. September 4-5, 2010. Washington D.C., U.S.A.

張佑宗、吳振嘉。2010。〈中國基層民主治理與農村社會福利的擴張〉。發表於《轉型社會的公民權利、基層民主與地方治理》學術研討會。廣州：中山大學，2010年7月5-6日。

張佑宗、湯晏甄。2010。〈選舉競爭與投票率的變化：台灣第七屆立委補選結果的分析〉。發表於《新區劃、新思維：2010年地方自治新局的開創與展望》學術研討會。台中：東海大學政治系，2010年6月18日。

Chu, Yun-han and Yu-tzung Chang. 2009. “The Widening Gap Between Promises and Realities: How East Asian Democracies Failed to Live Up to Popular Expectation.” Paper prepared for delivery at 21st *World Congress of Political Science*. July 12 to 16, 2009. Santiago, Chile.

張佑宗、周宛蓉。2009。〈邁向地方型或全國化的選舉競爭？台灣2008年立委選舉政黨得票變異的分析〉。發表於《台灣選舉與民主化調查計畫》(TEDS 2008L)學術研討會。台北：台大社科院國際會議廳，2009年1月17-8日。

Chang, Alex, Yun-han Chu and Yu-tzung Chang. 2008. “Analyzing the Foundation for the Economic Priority in East Asia.” Paper prepared for delivery at an Asian Barometer Writing Working on “Why Asians Support Democracy and Why Not?” organized by *Asian Barometer Survey*, National Taiwan University, June 22-23, 2008, Taipei, Taiwan.

Chang, Yu-tzung, Alex Chang, and Yun-han Chu. 2008. “Political Values and Regime Evaluation in East Asia.” Paper prepared for delivery at an Asian Barometer Conference on “The State of Democracy Governance in Asia?” Organized by *Asian Barometer Survey*, National Taiwan University, June 20-21, 2008, Taipei, Taiwan.

Huang, Min-hua, Chang-yen Tsai, and Yu-tzung Chang. 2008. “The State of Governance in Taiwan.” Paper prepared for delivery at an Asian Barometer Conference on “The State of Democracy Governance in Asia?” Organized by *Asian Barometer Survey*, National Taiwan University, June 20-21, 2008, Taipei, Taiwan.

張佑宗。2008。〈國家認同衝突阻礙民主鞏固？台灣民主化經驗的個案分析〉。發表於《民主深化與國家發展》學術研討會。台北：政大國家發展研究所，2008年5月16-7日。

- 張佑宗。2008。〈台灣社會民主價值的變遷〉。發表於《台灣社會變遷 1985~2005：台灣社會變遷計畫第十一次研討會》。台北：中央研究院人文社會科學館 3F，2008 年 3 月 28-9 日。
- Chang, Yu-tzung and Tieh-chih Chang. 2007. "Democratization, Equality and the Transformation of Developmental State in Taiwan: A Micro level Analysis." Paper prepared for delivery at the Conference on "Citizen and State Relations in the Era of Globalization", Institute of Political Science at Academia Sinica, Taipei, November 10, 2007.
- Chang, Yu-tzung and Yun-han Chu. 2007. "Traditionalism, Political Learning and Conceptions of Democracy in East Asian." Paper presented at the international conference on "Why Asian Support Democracy and Why not?" Institute of Political Science at Academia Sinica, Taipei, August 9-10, 2007.
- Chu, Yun-han, Min-hua Huang and Yu-tzung Chang. 2007. "Quality of Democracy and Regime Legitimacy in East Asia." Paper presented at the international conference on "Why Asian Support Democracy and Why not?" Institute of Political Science at Academia Sinica, Taipei, August 9-10, 2007.
- Chu, Yun-han, Yu-tzung Chang, and Min-hua Huang. 2006. "Sources of Democratic Legitimacy: Evidence from East Asia Barometer." Paper presented at the 20th International Political Science Association World Congress, Fukuoka, Japan, July 9 - 13, 2006.
- 張傳賢、張佑宗。2005。〈選舉課責：拉丁美洲國家政府施政表現與選舉得票相關性之研究〉。發表於《台灣政治學會 2005 年年會暨台灣民主的挑戰與前景》學術研討會。台北：政治大學行政大樓七樓會議室，2005 年 12 月 10-11 日。
- 張佑宗、趙珮如。2005。〈個人抉擇或社會計算？：媒體使用、人際討論、社團參與對 2004 年立委選舉選民投票行為的影響〉。發表於《台灣選舉與民主化調查 2005 年國際學術研討會：經驗調查之跨國比較》。台北：中研院歐美所國際會議廳，2005 年 11 月 12-13 日。
- 張佑宗、鄭嘉君。2005。〈民主品質的概念、測量與分析：台灣個案的研究〉，發表於《2005 年中國政治學會年會暨學術研討會》。台北：中研院歐美所國際會議廳，2005 年 10 月 1-2 日。
- Chang, Yu-tzung, Yun-han Chu and Frank Tsai. 2005. "Symbiosis or Antibiosis? An Empirical Study of Confucianism and Democracy Values in East Asia." 發表於《東北亞之台灣與

- 兩岸關係》國際學術研討會。台北：台大社科院主辦。2005.7.30。
- 張佑宗、劉嘉如。2005。〈政黨的組合、解組與重構：台灣 1996 至 2004 年三屆總統選舉政黨社會基礎的變遷〉，發表於《台灣選舉與民主化調查》(2004 年總統大選)國際學術研討會。台北：東吳大學主辦。2005.5.21-21。
- Chu, Yun-han, Min-hua Huang and Yu-tzung Chang. 2005. "Identifying Sources of Democratic Legitimacy in Established and Emerging Democracy." Paper presented at an International Conference on *Elections and Democratic Governance*. IPSAS, Taipei, April 10-11, 2005.
- 張佑宗。2005。〈TEDS 量表的信度分析：再測信度與內部一致性檢定〉，發表於《台灣選舉與民主化調查》研究方法工作坊學術研討會。台北：政大選舉研究中心主辦。2005.3.26-27。
- 張佑宗。2004。〈台灣本土政治學博士的發展、課程訓練、畢業人數、畢業論文與就業狀況基本調查〉，發表於《從臨摹到反思：我國社會科學博士對歐美知識與體制的回應》學術研討會。台北：台大政治系主辦。2004.12. 21。
- Chang, Yu-tzung and Yun-han Chu 2004. "Confucian Values and Conception of Democracy: An Empirical Study of Mainland China, Taiwan and Hong Kong." Paper presented at an International Conference on *the Transformation of Citizen Politics and Civic Attitudes in Three Chinese Societies*. IPSAS, Taipei, November 19-20, 2004.
- Chu, Yun-han, Yu-tzung Chang and Min-hua Huang. 2004. "Modernization, Institutionalism and the Growth of Civic Culture in Rural China." Paper presented at the International Conference of *Grassroots Democracy and Local Governance in China During the Reform Era*, Taipei, November 1-2.。
- 張佑宗、黃弘毅。2004。〈台灣民粹主義思想的社會與文化基礎：從微觀與經驗的層次出發〉，發表於《TEDS 2003 國際學術研討會》。台北：南港中研院歐美所國際會議廳。2004.9. 25-26。
- 張佑宗、王奕婷。2004。〈台灣國家認同的差異與民主鞏固：一個個體層次的經驗分析〉，發表於《中國政治學會年會暨學術研討會》。台南：成功大學國際會議廳。2004.9. 18-19。
- Chang, Alex C. and Yu-tzung Chang. 2004. "Defection and Political Consequences of Electoral Institution in Taiwan." Paper presented at the 2004 *Annual Meeting of the Chinese Association of Political Science*. Tainan, Taiwan, 2004.9. 18-19.。
- 張佑宗。2004。〈傳統主義、社會分歧與政黨競爭體系的制度化:東亞民主國家的比較〉，

- 發表於《東亞區域結構變遷與台灣未來發展》學術研討會。台中：中興大學綜合大樓國際會議廳。2004.3.26。
- Chu, Yun-han, Yu-tzung Chang and Fu Hu. 2003. "Regime Performance, Value Change and Authoritarian Detachment in East Asia." Paper presented at the International Conference of *How East Asians View Democracy: The Region in Global Perspective*, Taipei, December 8-9, 2003.
- 張佑宗。2003。〈負面競選與負面競選與選舉結果：民國九十一年高雄市長選舉的分析〉，發表於《2002 年台灣選舉與民主化調查》國際學術研討會。台北：政大綜合院國際會議廳。2003.11.01-02。
- Chang, Yu-tzung, Yun-han Chu, and Fu Hu. 2003. "How Citizens Evaluate Taiwan's New Democracy." Paper presented at the 2003 *Annual Meeting of the American Political Science Association*. Philadelphia, August 29, 2003.
- 張佑宗、簡鈺肆。2002。〈社會取向與投票抉擇：以台灣為例〉，發表於2002年台灣政治學年會暨《全球化與台灣政治》學術研討會。嘉義：中正大學國際會議廳。
- 黃紀、張佑宗。2002。〈樣本代表性檢定與最小差異加權〉，發表於《2001 年台灣選舉與民主化調查》學術研討會。台北：政大國際會議廳。
- Chang, Yu-tzung and Ming-ying Fu. 2002. "Sense or Sensibility? The Psychological Foundation of Taiwanese Ethnic Identity." Paper presented at the Conference of *Taiwan's Election and Democratization Studies (TEDS) 2001*. Taipei: NCCU.
- Chang, Yu-tzung, Alfred Ko-wei Hu and Yun-han Chu. 2002. "The Political Significance of Insignificance Class Voting: Taiwan and Hong Kong Comparison." Paper presented in the 2002 *Annual Meeting of the Association for Asian Studies*. Washington D. C., April 3-7.
- 張佑宗、朱雲漢與胡克威。2001。〈低度階級性投票背後的政治意涵：台灣與香港的比較〉，論文發表於《2001 年台灣政治學會年會暨政黨輪替後之台灣政治》學術研討會。台北：政治大學公企中心。2001.12.15-6。
- 張佑宗、黃德福。2000。〈族群動員、李登輝因素與策略性投票：台灣2000年總統選舉選民投票行為的分析〉，論文發表於政大選舉研究中心主辦，《2000年選舉》學術論文研討。台北：政大綜合院國際會議廳。
- 張佑宗。1998。〈儒家文化與台灣的民主鞏固〉，發表於《台灣政治學會第五屆年會》學術研討會。台北：外雙溪東吳大學。1998.12.12-13。
- 張佑宗、黃德福。1998。〈制度變遷、社會資本與台灣的民主鞏固〉，發表於政大選舉研

究中心主辦，《世紀末的選舉》學術研討會。台北：政大公企中心國際會議廳。
1998.10.17-18.。

張佑宗。1997。〈政治民主化與台灣公營事業的轉型：政策網絡分析〉，發表於台灣研究
基金會主辦，《第九屆新生代論文》學術研討會。台北：台大法學院國際會議廳。
1997.05.23-24.。

朱雲漢、張佑宗。1995。〈背叛國民黨：台北市選民政黨認同的解組與重構〉，發表於《台
灣政治學會第二屆年會》學術研討會。台北：台大思亮館。1995.12.23-24.。

(D) 技術報告及其他

Global Barometer Survey Report. 2018. Exploring Support for Democracy across the Global.
Taipei: Center for East Asia democratic Studies.

Asian Barometer Survey Report. 2014. Youth and Democratic Citizenship in East and
South-East Asia.

蔡秀琴、張佑宗。2011。〈阿拉伯之春的啟示與反思〉，《台灣民主季刊》，第8卷，第3
期，頁199-209。(書評)

張佑宗。2005。〈總體政治：選民如何利用選票制衡政府〉，《台灣民主季刊》，第2卷，
第4期，頁159-162。(書評)

張佑宗。2005。〈政治文化與民主鞏固：雙向與動態的因果關係〉，《台灣民主季刊》，
第2卷，第1期，頁177-182。(書評)

張佑宗。2004。〈社會關係網絡與投票抉擇：人際溝通、社會脈絡與社會組織對台灣2004
年總統選舉選民投票抉擇的影響〉，《國科會九十二年度研究計畫結案報告》。

張佑宗。2003。〈選舉制度、社會分歧、儒家文化與政黨競爭體系的制度化：台灣與香
港兩地的比較〉，《國科會九十一年度研究計畫結案報告》。

胡佛、朱雲漢與張佑宗。2003。〈東亞民主化與價值變遷：比較調查研究〉，《教育部
大學學術追求卓越發展計畫九十一年度執行報告》。

胡佛、朱雲漢與張佑宗。2002。〈東亞價值與民主鞏固：東亞新興民主化國家實證調查
資料的比較分析〉，《國科會九十年度研究計畫結案報告》。

胡佛、朱雲漢與張佑宗。2002。〈東亞民主化與價值變遷：比較調查研究〉，《教育部大
學學術追求卓越發展計畫九十年度執行報告》。

張佑宗、吳重禮。2001。〈九十年嘉義市長選舉民意調查執行報告〉，《黨嘉義市黨部委

託調查計畫》。

吳重禮、張佑宗。2001。〈民國九十年嘉義市長及立法委員選舉民意調查執行報告〉，《台灣團結聯盟中央黨部委託調查計畫》。

胡佛、朱雲漢與張佑宗。2000。〈中國文化地區的政治文化與政治參與：中國大陸、台灣與香港三地實證資料的比較研究〉，《國科會研究計畫結案報告》。

胡佛、朱雲漢與張佑宗。2000。〈投票行為與選舉實務的評估：第四屆立法委員選舉的分析〉，《中央選舉委員會委託研究報告》。

胡佛、朱雲漢與張佑宗。2001。〈東亞民主化與價值變遷：比較調查研究〉，《教育部大學學術追求卓越發展計畫八十九年度執行報告》。

張佑宗。2000。〈文化變遷與民主鞏固：台灣民主化經驗的比較觀〉，《政治大學政治學研究所》博士論文。

近五年參與之研究計畫：

計畫名稱 (科技部計畫編號)	計畫內擔任 之工作	起迄 年月	補助或 委託機構	研究經費
網路民意與兩岸政策：以臺灣和中國大陸網絡平臺的大數據分析 (MOST 105-2410-H-002-026-SS3)	計畫主持人	105/8/1 至 108/7/31	科技部	3,629,000
年輕人對民主作何理解？ (MOST 103-2410-H-002-061-SS2)	計畫主持人	103/8/1 至 105/10/31	科技部	2,337,000
中國因素與臺灣民眾國家認同的變遷：一項電話調查的實驗研究 (NSC 102-2410-H-002-117)	計畫主持人	102/8/1 至 103/7/31	國科會	743,000
東亞民主研究計畫：大陸地區調查計畫	計畫主持人	102/8/1 至 104/12/31	教育部五年五 億計畫	6,500,000
102 年大陸地區人民對臺北市印象及觀感調查	計畫主持人	102/6/1 至 102/12/31	臺北市政府	2,300,000
台灣民眾的國家認同與和平效能感分析——一項社會心理學的實驗調查研究	計畫主持人	102/1/1 至 102/12/31	財團法人二十一世紀基金會	1,350,000
二十一世紀民主發展的挑戰 (2/5)	共同主持人	105/8/1 至 106/7/31	科技部	7,979,000
二十一世紀民主發展的挑戰 (1/5)	共同主持人	106/8/1 至 107/7/31	科技部	4,637,000
公民身份與民主支持：全球的考察 (M104-2414-H002-089-M3)	共同主持人	104/8/1 至 107/7/31	科技部	5,133,000

歷年參與之研究計畫：

計畫名稱 (國科會計畫編號)	計畫內擔任之 工作	起迄年月	補助或委託機構	備註
網路民意與兩岸政策：以臺灣和中國大陸網絡平臺的大數據分析 (MOST 105-2410-H-002-026-SS3)	計畫主持人	105/8/1 至 108/7/31	科技部	
年輕人對民主作何理解？ (MOST 103-2410-H-002-061-SS2)	計畫主持人	103/8/1 至 105/10/31	科技部	
中國因素與臺灣民眾國家認同的變遷：一項電話調查的實驗研究 (NSC 102-2410-H-002-117)	計畫主持人	102/8/1 至 103/7/31	國科會	
東亞民主研究計畫：大陸地區調查計畫	計畫主持人	100/8/1 至 104/12/31	台大人文社會高等研究院 (教育部五年五億計畫)	
102 年大陸地區人民對臺北市印象及觀感調查	計畫主持人	102/6/1 至 102/12/31	臺北市政府	
台灣民眾的國家認同與和平效能感分析——一項社會心理學的實驗調查研究	計畫主持人	102/1/1 至 102/12/31	財團法人二十一世紀基金會	
民眾如何看待與評價「和平效能感」？結合質化與量化的探索性研究	計畫主持人	101/2/1 至 101/12/31	財團法人二十一世紀基金會	
以語言作為探索台灣政治動員有意義的線索 (NSC 99-2410-H-002-119-MY2)	計畫主持人	99/8/1 至 101/7/31	國科會	
政黨與選舉課責：台灣的公民與政治人物連結關係之研究 (NSC 97-2410-H-102-SS2)	計畫主持人	97/8/1 至 99/7/31	國科會	
東亞民主研究計畫：大陸地區調查計畫	計畫主持人	97/8/1 至 100/7/31	台大人文社會高等研究院 (教育部五年五億計畫)	
民主品質與民主支持：東亞民主國家的比較 (NSC 96-2414-H-002-041)	計畫主持人	96/08/01 至 97/07/31	國科會	

社會關係網絡與投票抉擇：人際溝通、社會脈絡與社會組織對台灣 2004 年總統選舉選民投票抉擇的影響 (NSC 92-2414-H-002-043)	計畫主持人	92/08/01 至 93/07/31	國科會	
選舉制度、社會分歧、儒家文化與政黨競爭體系的制度化：台灣與香港的比較 (NSC 91-2414-H-194-025)	計畫主持人	91/08/01 至 92/07/31	國科會	
東亞價值與民主鞏固：東亞新興民主化國家實證調查資料的比較分析 (NSC 90-2420-H-194-005)	計畫主持人	90/10/01 至 91/07/31	國科會	
二十一世紀民主發展的挑戰：透過亞洲民主動態調查與全球民主動態調查探索理論新境界 (MOST 105-2745-H-002-001-ASP)	共同主持人	105/08/01 至 110/07/31	科技部 (科技部學術攻頂計畫)	
Asian Barometer Survey of popular attitudes toward democracy, governance and development in East and Southeast Asia	共同主持人	105/08/01 至 110/07/31	美國 The Henry Luce Foundation	
東亞民主研究計畫：亞洲民主動態調查子計畫	共同主持人 兼計畫執行秘書	100/8/01 至 102/12/31	台大人文社會高等研究院 (教育部五年五百億計畫)	
東亞民主研究計畫：亞洲民主動態調查子計畫	共同主持人 兼計畫執行秘書	97/8/01 至 100/7/31	台大人文社會高等研究院 (教育部五年五百億計畫)	
「2005 年至 2008 年『選舉與民主化調查』四年期研究規劃」(III)：2008 年立法委員選舉面訪計畫案 (NSC 96-2420-H-002-025)	共同主持人	96/08/01 至 97/07/31	國科會	
全球民主動態調查計畫--亞洲民主動態調查：民主、治理與發展 (NSC 94-2420-H-002-008)	共同主持人 兼計畫執行秘書	94/04/01 至 97/03/31	國科會 (績優團隊國際合作計畫)	

東亞民主研究計畫：亞洲民主動態調查子計畫、大陸地區子計畫、台灣地區子計畫	共同主持人 兼計畫執行秘書	95/10/01 至 97/9/30	台大人文社會高等研究院 (教育部五年五百億計畫)	
亞洲民主動態調查：民主、治理與發展—協同『全球民主動態調查』進行的區域計畫	共同主持人 兼計畫執行秘書	95/01/01 至 97/12/31	中央研究院 (主題研究計畫)	
亞洲民主動態調查：民主、治理與發展計畫--協同全球民主動態調查進行的區域計畫	共同主持人 兼計畫執行秘書	92/12/01 至 93/11/30	台灣民主基金會	
東亞民主化與價值變遷：比較調查研究計畫(包含主計畫、資料中心計畫、台灣地區調查計畫、大陸地區調查計畫)	協同主持人 兼計畫執行秘書	90/08/01 至 92/09/30	教育部：大學學術追求卓越發展計畫	
選舉與民主化調查(III)：民國九十二年民主化與政治變遷民調案	協同主持人	92/12/01 至 93/11/30	國科會	
選舉與民主化調查(II)：民國九十二年民主化與政治變遷民調案 (NSC 92-2420-H-001-004)	協同主持人	92/06/01 至 93/05/31	國科會	
選舉與民主化調查(I)：民國九十一年北高兩市選舉民調案 (NSC 91-2420-H194-001-SSS)	調查執行小組	91/08/01 至 92/07/31	國科會	